

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Un alto abstencionismo en las votaciones para consejeros, su desafío \*López Obrador propuso un partido distinto y renovación de izquierdas

\*Sólo acudieron cinco de cada cien afiliados en Tabasco, faltan recursos

Víctor M. Sámano Labastida

EL PARTIDO Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) mucho tendrá que hacer para convertirse en la organización “diferente” que ofrecieron sus dirigentes en la fundación de esta opción política. No en el discurso, sino en sus prácticas internas. En la entrega de ayer esta columna refirió la próxima consulta para la dirigencia del PAN en Tabasco; hemos mencionado también el déficit de democracia en el PRI y el reciente ejercicio del PRD. Pasadas las votaciones internas en Morena Tabasco –con vista a la formalización de su nueva dirigencia-, me referiré brevemente al nuevo partido lopezobradorista.

En principio le comento que se cumplió el pronóstico de esta columna: Morena en Tabasco no logró abatir el abstencionismo característico en las consultas internas de los partidos. Inclusive puede observarse que diversas circunstancias y prácticas hicieron que los morenistas tuvieran una de las más bajas participaciones. Diversas fuentes consultadas me confirman que acudió a votar menos del ¡cinco por ciento! de su padrón declarado. Un asunto que debería encender las luces de alarma en un partido que se esperaba altamente competitivo.

Por lo pronto ya están en la ruta de la siguiente etapa del proceso interno Adán Augusto López Hernández, José Eduardo Beltrán, Diana Calzada, José Ángel Gerónimo, Carolina Martínez, Fredy Martínez Colomé, Ezequiel Ventura, Lorena Méndez, Roberto Mendoza, Carlos Lara, entre otros.

### DE MADRID A TABASCO

MUCHAS son las razones para esperar y exigir que Morena sea un partido “diferente”. Surgido como una asociación civil, el Movimiento de Regeneración Nacional se planteó como una alternativa de organización ante la crisis y corrupción de los partidos. Crisis y corrupción señalada no sólo por la compra venta de candidaturas y por la indefinición ideológico-política, sino también por la falta de democracia.

Recordemos algo de lo expresado por López Obrador durante una conferencia magistral ofrecida en Madrid, España, el 13 octubre del 2011 (hace exactamente cuatro años), en el

salón de actos de la Fundación Ortega y Gasset-Gregorio Marañón:

“Ante la crisis de la llamada clase política –expuso el tabasqueño-, es indispensable la formación y el surgimiento de líderes honestos con propósitos más elevados que sus legítimas aspiraciones personales”.

Agregó: “Si los partidos de izquierda (en México) no están a la altura de las circunstancias hay que reformarlos y si de plano esto no es posible, debe optarse por construir, desde abajo y con la gente, nuevos partidos o crear movimientos amplios, pero no dedicarse únicamente a lo espontáneo, a lo sectorial, gremial o social, sino trabajar siempre en concientizar y organizar al pueblo para cambiar el régimen”.

El domingo pasado en Tabasco, al igual que en Campeche, Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Veracruz y Yucatán, los morenistas acudieron a las urnas. Pero lo hicieron de manera restringida, lo que necesariamente se reflejó en los resultados. Para el caso de la entidad, sólo colocaron seis puestos de votación para un universo posible de poco más de 200 mil afiliados.

¿El resultado?: apenas pudieron sufragar unos ocho mil morenistas.

Por sectores tendríamos que en el Primer Distrito se contabilizaron mil 200 votos válidos; en el Segundo sólo 800 sufragios; en el Tercero un total de 3 mil, sería la mayor cosecha en un área donde el activismo de Javier May se refleja en las cifras; en el Cuarto Distrito, que corresponde Centro, se reportaron 670 votos; en el Quinto fueron mil 300 y en el Sexto, también de Centro, apenas un mil 200.

Esto se reflejó también en las cifras que se reportaron para los Consejeros-Congresistas de Morena: Adán Augusto López Hernández, quien aspira a la dirigencia estatal, consiguió 254 votos en el Distrito IV; en tanto que José Eduardo Beltrán, a quien se menciona como posible futuro presidente del Consejo, sumó 128 votos.

Otros números conocidos en ese distrito clave para el lopezobradorismo refieren Diana Calzada Sánchez , con 204 votos; a Mónica Fernández Balboa, con 74 y a Manuel Pérez Lanz, con 53 votos.

Cabe aclarar que no son votos de delegados, situación que llevará a plantear que cada voto refleja un cierto porcentaje de militantes, sino que son sufragios personales y además en los que cada participante tuvo oportunidad de depositar un voto para un varón y un voto para una mujer.

En fin, una cuestión que obligará a una revisión profunda en Morena y que, además, tendrá implicaciones inmediatas: el reparto de consejeros que, a su vez, votarán el sábado próximo por su presidente y por su dirigente estatal.

### EMPLAZAMIENTOS RESBALADIZOS

LA PRESIDENTA del Tribunal Estatal Electoral, Yolidabey Alvarado, emplazó al presidente de

Escrito por Editor

Martes, 13 de Octubre de 2015 00:33 -

---

la mesa directiva del Congreso, Alipio Ovando para que en un plazo de 24 horas tome protesta a Mario Llergo como suplente del diputado con licencia Pilar Córdova del PRI, apercibiéndolo que de no hacerlo sería objeto de sanciones.

Sin embargo, algo hay que pareciera que se trata de una decisión unipersonal para poner contra la pared a Ovando, pues le advierte que deberá hacerlo estando o no los diputados.

Fuentes del Congreso indicaron a este columnista que tal resolución de la presidenta del TET va contra el Artículo 36 Fracción 30 de la Constitución del Estado que establece que es facultad del Congreso, no del presidente de la mesa directiva en lo individual, tomar protesta a los diputados.

De la misma forma iría contra el Artículo 36 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo donde se estipula que el Congreso “sesionará con la asistencia de la mitad más uno del total de sus componentes”.

### AL MARGEN

AYER inició la Primera Semana Académica del IAP Tabasco, con la firma del convenio de colaboración y apoyo con el Colegio de Bachilleres de Tabasco. El maestro Daffny Rosado, del Politécnico Nacional, impartió una conferencia magistral sobre gestión educativa eficaz. Hoy será presentada la Cátedra Lácides García.

ARRANCÓ en Tabasco el Segundo Encuentro Internacional de Escritores en Lenguas Indígenas. Participan representantes de 12 países: Bolivia, Colombia, Chile, China, España, Estados Unidos, Japón, Ecuador, Italia, México, Nicaragua y Venezuela. Las culturas indígenas son una defensa frente a las amenazas del pensamiento único, dijo el gobernador Arturo Núñez.

ES NECESARIO evitar que se radicalicen reclamos y respuestas entre profesores y autoridades. Como dijo el clásico: política, política y más política. Mesura, sobre todo. (vmsamano@yahoo.com.mx)